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从单双号限行看如何破解拥堵的交通

头条评论

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：qlwbqss@163 .com
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不放鞭炮，减少雾霾有多好

我有话说

一家之言

毛旭松

1月22日至29日每天9:00-19:
00，市中心区将实行临时“单双
号”交通限行措施。限行区域内，
机动车按照号牌尾号分单双号
通行，号牌尾号为偶数的双日通
行，奇数的单日通行。

为了缓解春节期间芝罘区
交通拥堵状况，交警部门制定的
应对措施循序渐进，由“难行路

段”限时限行升级到如今单双号
交通限行。自2010年起，在春节前
夕实行了临时“单双号”交通限
行措施，有效地调控了交通总
量，改善了交通环境，保障了城
市功能正常运转。

当然对于春节前限行，港城
市民的看法可是两极分化，支持
者众，反对者也不少。支持者认
为道路这么堵，春节前限行几天
有好处，可以节约很多人的时
间，而且对于空气质量也有改
善。反对者认为，虽然措施力度
很大，但也给市民尤其是上班族
造成了出行不便，限行并不是解

决问题的根本。
从目前来看，烟台平日上下

班高峰期也存在严重的堵车情
况，但尚未达到一线城市的拥堵
程度，讨论平日单双号限行为时
尚早。那么春节前夕有没有必要
限行呢？我认为在目前道路尚无
法短时间内加宽和加快通行速
度的前提下，不能不说限号成为
缓解城市拥堵以及控制pm2 . 5的
重要措施。

限号限行已经推行了几年，
今后是不是有必要一直推行下
去呢？需要注意的是，单双号限
行并不是解决问题的根本。造成

目前交通拥堵的现状，很大程度
上跟城市规划、商业布局、交通
枢纽等方面分不开。芝罘城区承
载着很多功能，火车站、汽车
站、三站市场、各大商厦集中在
北马路和南大街附近，人流车流
量压力巨大，很容易造成拥堵。
尤其是公共交通，相比于一线城
市还处于落后的地步，消化不了
人流量，就造成了车流量的增
加，客观上限制了道路利用率的
提高。

单双号限行可以使交通状
况得到改善，也暴露出了城市规
划方面的一些问题。城市是立体

的，交通也应该是立体的。相关
部门需要在平日里多做工作，如
果平日里交通就能够井井有条，
想必到了春节也能够从容应对。
对于市民来说，响应政策规定，
车多了路堵，着急上火，少开几
天车低碳出行，也是为城市发展
做贡献。

如何破解春节前交通的拥
堵状况，采用单双号限行确实能
够起到立竿见影的效果，但城市
拥堵的缓解还有赖于城市规划
等方面的改进。相信烟台总有一
天不再需要限行，交通也能够很
顺畅。

吕富苓(莱州市)

眼见小年了，一家人议
论买鞭炮的事。上中学的孙
女说：“快别买鞭炮了，净污
染，雾霾搞得我们嗓子痒，
有人脸上起红疙瘩，医生说
是皮肤过敏。”儿子和媳妇
看我，因为我最讲究传统习
俗，古人说过年放鞭炮驱鬼
邪，再说，邻居也互相攀比，
好像谁家放得多，谁家过得
兴旺一样。

今年雾霾天气特多，弄
得晨练都不成。雾蒙蒙的

天，空气中有种味道，能见
度只有十几米，呼吸器官的
感觉立竿见影，很不舒服；
不见太阳，心情也不好。我
说：“能减少雾霾，不放鞭炮
行，咱也算做做贡献。”

许多时候，人们意识不
到是自己破坏了环境，自己
给自己找了麻烦。雾霾是人
为造成的，就让我们从自己
做起，少开车，不放鞭炮，从
一点一点做起，这样做的人
多了，效果就有了，让我们
都为减少雾霾不放鞭炮，过
个文明安静的年吧！

刘学光 (莱山区 )

逢年过节，小区烟花
爆竹响彻云霄，震耳欲聋
的噪音，乌烟瘴气的呛人
烟味，浑浊不堪的弥漫空
气，让人苦不堪言。

时下，雾霾天气严重
影响了人们的身体健康。
谈霾色变，人们把清新的
空气、美丽的环境作为身
体健康的重要条件。大家
却不珍惜来之不易的蓝
天白云，还对污染环境的
烟花爆竹麻木不仁，任其
继续泛滥。非等像一些大
城市一样到了雾霾无法
消除的地步，到了蓝天白

云不再出现的时候，才重
视我们的环境问题吗？

记得我在香港过年
的时候，就没有听到烟花
爆竹的噪音，闻到浑浊不
堪的空气，年味一样很浓
烈。其实过年过节不必非
要用传统的烟花爆竹来
做彩头，那是老黄历了。
现在生活水平提高了，每
天不是如过年过节一样
吃穿不愁吗？为什么非要
以牺牲健康的环境为代
价，来做这自欺欺人、掩
耳盗铃、伤害健康的事情
呢？这不是得不偿失吗？

因而，当务之急是有
关部门要尽快出台燃放

烟花爆竹的禁令，不要让
这劳民伤财、破坏环境的
旧风俗、老习惯继续疯狂
侵蚀我们美丽的环境，污
染我们清新的空气。只要
是不利于人民生活环境
的一切做法，就应坚决抛
弃，只有对人民生活环境
有利的好做法好经验，我
们就要义不容辞地大胆
提倡。只有这样，我们的
生活环境就一定能够得
到改善，清新空气、蓝天
白云就会时刻与我们相
伴，我们的身体就会更加
健康，幸福生活就会与日
俱增。所以，污染环境的
烟花爆竹还是禁放好！

读了一大堆幼儿健康和幼儿
心理学的书，里面各种动辄造成
童年心理阴影的禁忌，各种少摄
一点就会影响一生的微量元素，
各种精确到周乃至天的智力体力
开发计划，各种三步一坎五步一
难的病症迹象，不禁庆幸，当年爹
妈啥也不知道也能让我健健康康
高高兴兴活到现在，真不容易啊！

——— 马伯庸(作家)

实行双向流动将比目前的单
向限制更有助于有效调节特大城
市的人口规模。在城里过不下去
的人，自然流出，或者搬迁到其他
地方，或者求其次居住在周边而
到城市工作。但不管怎样，这里城
市户籍所附着的福利不与户籍脱
钩，城里人就会因为生为城里人
而多出竞争的优势来。具体的配
套改革怎么走，是可以讨论的，但
这方向上的“双向流动”也是世界
各国城市的必然选择。

——— 李华芳(作家)

新闻：中科院15日发布了自
主知识产权操作系统COS(China
Operating System)，可应用于个
人电脑、智能掌上终端、机顶盒
等领域，可以运行的应用程序超
过10万个。据称，COS从底层代
码到用户界面构建完全是独立
演进，意在打破微软、苹果和谷
歌的垄断地位。(人民日报)

点评：先把12306捣鼓明白
行不？

新闻：近日，庆丰包子铺183

家门店销售额增长35%，全国各
地加盟者的咨询电话都打爆了。
主管市商务委的副市长程红在
政务咨询会上见到庆丰包子所
属的国资企业华天饮食集团总
经理、市人大代表朱玉岭后，叮
嘱其包子不能“走样”，也不能涨
价。(北京青年报)

点评：包子自己也没想到，
有一天会抢了饺子的风头。

新闻：对黄云凌而言，最可
怕的，不是命运的不公，而是奋
争后的徒劳。他是厦门大学的管
理学博士，毕业已近半年，至今
没有找到工作。从开始求职时的
信心满满，到现在摆地摊，黄云
凌没有想到自己会落到这种田
地。“最讽刺的是，我研究的领域
是社会保障，如今自己却沦为弱
势群体。”(人民网)

点评：就业歧视比博士失业
更可怕。

新闻：浙江温岭鞋厂大火致16

人死亡，5人受伤。调查发现，发生
火灾的鞋厂楼内仅有一楼梯，无
逃生通道。高峰时要2分钟才能从1

楼走到3楼。十多个灭火器多是摆
设，有的过期了也没有更换。工人
大都没有接受过消防培训，不知
道正确的逃生方法。（新京报）

点评：每一起惨剧背后都有
人为的因素。

年关采购忙

停车应有序
肖永红(芝罘区)

还有半个月就是春节，逢阴历的
三六九福山赶大集。平时来赶集的私
家车主都是将车辆停靠在路的两侧，
年根下，从四面八方来赶集的车辆数
倍于平时，交通更为拥堵。更有闲着
没事的新手来凑热闹，在路中间扭扭
捏捏找不着东西南北。还有的车来了
没有地儿停，干脆停在人家的车前
面，这下可好，他的集赶不完，前面的
车是走不了。希望大家遵章守序，尽
可能保持良好的停车秩序。

丢掉冷面孔

办事更亲民
宋秀芬(芝罘区)

前些时有个事挺窝心的，店里闯
进个酒鬼，寻衅滋事赖着不走。找市
场保安，劝走。旋即又来闹，再找保
安，保安说管不了了，只好报警。可
是，斜对门不出百米就是派出所，报
警后半小时才有两个警员过来。

老百姓要的是平安，人民警察保
的是一方平安。这是实实在在的，来
不得半点疏忽大意。要在为市民办事
时心里真正顺气，替百姓撑腰得硬
气，面对邪恶不能没骨气。

紧紧急急通通知知，，年年满满5555周周岁岁的的居居民民请请注注意意：：
不不花花钱钱免免费费领领取取水水质质处处理理器器
全民健康饮水惠民进烟台：调查饮水现状、强化饮水安全！

“对人类最大的威胁是什
么？不是地震，不是火灾，不是
水灾，调查报告指出：人类大
部分的疾病和死亡与水污染有
关，据统计，每年世界上有一
定比例的儿童饮用被污染的水
而死亡。”

水 是 生 命 之 源 ，没 有 了
水，生命就不存在。数据显示，
许多城市55%地下水为较差水
质。走访发现 ,当前工农业排
污、生活垃圾排放等造成的自
然环境污染同管道污染一起，
成为了当今危及水安全的隐

患 ，并 且 家 庭 装 修 的 二 次 污
染，更成了家庭饮水的健康隐
患。市民要健康，到底该选择
什么的水呢？

2013年，“全民大型健康饮
用水惠民行动”在全国启动！为
让全体居民都能喝上健康安全
的饮用水，“全民健康饮用水惠
民行动”向烟台市居民免费发放
高科技水处理器产品：水处理器
(型号：3WIN99)。近期，“饮用水
安全、惠民行动”已在烟台启动，
首批将向55岁以上的居民免费
发放。

据了解，该款水质处理器可
自动检测家中自来水水质的好
坏和是否达到安全健康饮用水
标准：1、判断污染程度；2、含泥
沙铁锈程度；3、是否影响健康。
特殊材质的滤芯还能过滤改善
自来水水质，确保全家人都能喝
到健康、卫生、安全的好水。

已领取到了水质处理器的
居民都表示“确实没花一分钱，
就领到了1个水质处理器！装在
水龙头上几天后，滤芯竟然由纯
白色变成了深褐色。原来我这么
多年喝的都是这样的水，还好现

在喝上了经过处理的健康的
水！”

申领条件：
(1)烟台六区内常住居民；
(2)拥有自住住房；
(3)申领人年龄必须55周岁

以上；
(4)第一期活动1000个已发

放完毕，应未领取顾客要求，总
部再发放1500个。

先报先得，符合条件居民的
尽快申领。

烟 台 申 领 电 话 ：0 5 3 5 -
6287600

加强管理除隐患

本报讯 (通讯员 陈宇斐 ) 近
日，招远市供电公司服务人员来到该
市开发区工业园区，现场检查指导企
业科学合理用电，并对发现的问题全
部落实整改，及时消除设备缺陷和隐
患，确保企业冬季用电无忧。

国网招远市供电公司

污染环境的烟花爆竹还是禁放好
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